



## Deloitte, PwC, E&Y y KPMG pujan por las auditorías autonómicas

**ESTRATEGIA/** Las Cuatro Grandes firmas de auditoría han reforzado sus equipos con fichajes, tras las elecciones, para ganar contratos públicos valorados en millones de euros.

Gabriele Cagliani, Madrid

Las Cuatro Grandes firmas de revisión de cuentas, Deloitte, PwC, Ernst & Young (E&Y) y KPMG, se posicionan ante la convocatoria de auditorías en el sector público. Muchos de los nuevos gobiernos que acaban de tomar posesión en las autonomías y los ayuntamientos están preparando concursos, por importes, en algunos casos, millonarios. Algunos pliegos, como el del Ayuntamiento de Zaragoza, cuya contraprestación máxima podría alcanzar los 2 millones de euros, ya han llegado a las auditorías, mientras que otros podrían estar listos en las próximas semanas o meses. Por su parte, Cataluña ya ha adjudicado a Deloitte un encargo valorado en 885.000 euros. Sin embargo, la promesa electoral, que muchos candidatos hicieron durante la campaña, de auditar las cuentas autonómicas y municipales, no se cumplirá al pie de la letra. En la mayoría de los casos, de hecho, los servicios de las Cuatro Grandes no serán auditorías, cuya finalidad sería establecer si los balances de las administraciones locales y regionales reflejan fielmente el estado de sus finanzas, o si hay sorpresas.

### Consultoría

"Se tratará, más bien, de un análisis de la situación financiera de los organismos públicos y de servicios de consultoría estratégica, que tendrán como objetivo encontrar la forma de que los equipos de gobierno ahorren gastos y realicen el programa electoral", explican a EXPANSIÓN fuentes del sector. "La principal preocupación de los nuevos administradores públicos no es saber si los balances que han heredado se ajustan a la



Fernando Ruiz, de Deloitte.

### Deloitte

La firma presidida por Fernando Ruiz se encargará de proporcionar a la Generalitat un estado de la situación de las cuentas y un plan estratégico, por un importe de 885.000 euros. Inicialmente, el pliego contemplaba una contraprestación de 1,475 millones, por un total de 16.550 horas de trabajo.

realidad, sino responder a dos preguntas: ¿Cuánto dinero tengo en caja? ¿Cómo puedo aumentar mis ingresos y reducir mis gastos sin faltar a mis promesas electorales?", añade Rafael García Anguita, socio responsable de auditoría del sector público de PwC.

Esta diferencia no es baladí. De acuerdo con expertos en el sector público, "con semejante planteamiento de trabajo, menos sensacionalista, todos ganan". Por un lado, los gobernantes evitarán los problemas de solvencia y financiación que estallarían si una auditoría detectara un agujero no esperado en las cuentas públicas. Por su parte, las Cuatro Grandes realizarán servicios más rentables para



Carlos Mas, de PwC.

### PwC

La compañía, segunda en España por facturación en servicios profesionales, está apostando fuerte por los pliegos autonómicos y municipales. Por esta razón, ha fichado a Miguel Mijangas, un interventor del Estado con mucha experiencia en cuentas públicas, para ocupar el cargo de director de auditoría en este sector.

sus cuentas de resultados de lo que sería un simple trabajo de auditoría. "Se prestarán dos servicios distintos: el estado de la situación financiera y el plan estratégico para afrontar



José Miguel Andrés, de E&Y.

### Ernst & Young

La firma presidida por José Miguel Andrés está reforzando sus equipos técnicos con profesionales especializados en varias disciplinas, como auditores y abogados. Su fin es contar con equipos multidisciplinarios, que sean capaces de formular propuestas en varios sectores de la administración.

los próximos años", explica un analista del sector. "Este último no abarcará sólo asuntos financieros, sino también cuestiones legales, laborales y de gestión de los recursos, lo



John Scott, de KPMG.

### KPMG

Es tercer grupo en España por facturación en servicios profesionales y el cuarto en auditoría. KPMG es un referente en la revisión de cuentas de grupos empresariales públicos. "Contamos con equipos muy experimentados en sectores como los transportes, la sanidad y las universidades" aseguran desde la firma.

que dará un importante valor añadido al trabajo de las Cuatro Grandes y engordará sensiblemente sus honorarios", añade la misma fuente.

### Fichajes

El pliego de la Generalitat de Cataluña, la primera en haber tomado la iniciativa en este campo, ha sido un claro ejemplo de ello: según fuentes consultadas por este diario, el importe del concurso hubiera sido muy inferior si se hubiera tratado de una simple auditoría. Las Cuatro Grandes ya están tomando medidas para ganar unos contratos valorados, cada uno, en cientos de miles de euros. "Hemos puesto a punto equipos multidisciplinarios, en los que participan

### ZARAGOZA

El pliego de la capital aragonesa propone a las firmas ganar un 12% sobre el ahorro que éstas logren en servicios prestados por proveedores externos al Ayuntamiento, hasta un importe máximo de 2 millones de euros.

auditores, abogados y consultores, para trabajar de forma especializada con las administraciones públicas, tanto en su reestructuración interna, como la de aquellos sectores que suponen un mayor volumen del gasto público, como son el sanitario, la educación o las infraestructuras", explica José Luis Ruiz Expósito, socio director general de mercados de E&Y. El directivo matiza que su firma tiene varios procesos de selección de personal en marcha a raíz de esta oportunidad de negocio. "Se trata de perfiles fundamentalmente técnicos. El valor añadido de una firma de servicios proviene del hecho de trabajar de forma independiente y con los mejores profesionales, y en ello invertimos", concluye.

### Sector público

PwC, por su parte, ha contratado a un miembro de las administraciones públicas. La firma presidida por Carlos Mas ha fichado a Miguel Mijangas como nuevo director de sector público de la división de auditoría de la firma. Mijangas ha desempeñado su carrera profesional en este sector como funcionario del Cuerpo de Interventores y Auditores del Estado. "Nuestra opinión es que, para abordar un trabajo tan complejo como un estado de la situación de las finanzas autonómicas y municipales, es necesario contar con la experiencia de profesionales que conozcan a las administraciones públicas desde dentro", explica García Anguita.

La Línea / Página 2

### El recelo de los interventores

Durante la campaña electoral, la credibilidad de las cuentas autonómicas y municipales ha quedado en entredicho. Por esta razón, muchos interventores, cuya función en las administraciones públicas se parece a la de los *controllers* en la empresa privada, han dado señales de malestar. Según fuentes consultadas por EXPANSIÓN, algunos de ellos han llegado a amenazar con impugnar los concursos para realizar las auditorías a las cuentas públicas. Por lo tanto, el fichaje de Miguel Mijangas por PwC contribuirá a reducir la tensión. En la firma aseguran que "plantear las auditorías como un acto hostil hacia los componentes de las administraciones públicas sería un grave error que, de ninguna forma, hay que cometer".